

# 第1回 植水小学校・植水中学校 学校運営協議会 議事録

1 日 時 令和7年6月18日（水） 10：00～11：30

2 場 所 植水中学校 多目的室

3 参 加 者 略

- 4 内 容
- (1) 中学校長あいさつ
  - (2) 自己紹介
  - (3) 委員長及び副委員長の選出
  - (4) 議事の検討
    - ①学校運営協議会について
    - ②本年度の学校運営に関する基本的な方針について
      - ア 植水小学校
      - イ 植水中学校
  - (5) 熟議（今年度の取組案について）  
「地域の子どもたちに身に付けさせたい力について協議し、具体的な行動目標を定める」
  - (6) 意見交換
  - (7) 小学校長あいさつ

5 熟議の内容 「地域の子どもたちに身に付けさせたい力について協議し、具体的な行動目標を定める」

①質問意見等（○委員より ●学校より）

- 挨拶あふれる植水地区等行動目標を定め、例えば、あいさつの定着を図るために、地域を挙げて、強化週間や強化月間を決めるなどして、学校だけではなく、保護者や地域団体が一緒になって、あいさつを行うなどを行っていきたい。本日は、この内容について、委員の皆様に熟議をお願いしたい。
- 各委員さんが所属する団体等において、あいさつ運動を行っているのか。
- わたしたちの団体では、下校時の交通安全等を含めた声掛けはやっているが、あいさつ運動は行っていない。
- わたしたちの団体では、防犯に関する内容だが、標語を子どもたちに考えてもらい、掲示したりして啓発をしている。その内容を掲示板に書いたりして、掲示し啓発を行ったりもしている。
- 実際に高校ではどのような取組を行っているのか。
- 生徒はとてもよく挨拶をする。教員の方が、大人の方があいさつをするのが少ないように感じる時がある。強化月間、強化週間を本校でも行い、生徒だけではなく、大人もする雰囲気をつくっていくと良いと思う。
- 交通安全の指導を行っているが、生徒を巻き込んだらよいのではないか中学校の取組から参考を得た。その際に、挨拶もするという流れで行っている。教員が（大人が）という話がありましたが、本当に生徒だけではなく、大人にも啓発をしていくと良いと思うので、強化週間、強化月間を設定していただいたら、喜んで本校も参加させていただく。

- 幼稚園を訪問した際に、本当に幼児があいさつをしてくれる。幼稚園ではどうか。
- 生活習慣の一つとして、意識して指導を行っている。地域で卒園児の保護者とあいさつすることはできるが、顔見知りではない一般の方に声をかけると通報されてしまう恐れがある。そうならないように地域の行事に率先して参加し、顔を覚えてもらおうとしている。
- 児童生徒にあいさつを啓発するのは、保護者に。あいさつをすることで地域が良くなつた。と言っていけば、さらに取組が広まるのではないか。あいさつをすることを介して、交通マナーが良くなるといろいろなメリットがあるのではないか。
- 挨拶運動の推進は、防犯にもつながるのではないか。
- うちの団体は、あいさつと交通安全の運動を行っている。小学生は声かけると良く返すが、中学生と高校生はなかなか難しい。
- 最後に委員長お願いします。
- 今日はありがとうございました。大変うれしいことは、校長先生の説明を聞いていて、納得してそうだなと思うことが多かったことだ。コミュニティスクールの地域の子どもは地域が育てるという考えに基づき説明されていた。先日、小中学校それぞれの運動会、体育祭を見させていただいた。子どもたちが元気に動き回っている姿を見て、本当に教育は大切なのだと改めて思いました。ここから、巣立って行って日本を創っていく人材に育っていくというそういう意気込みが子どもたちから感じまして大変嬉しかった。今日は校長先生から、今年度の目標、取組、努力目標等の説明をしていただいた。私ども、コミュニティスクールの委員一同は、校長先生の指示に従いそれを忠実に地域に広めていく、協力をしていく、支援団体であるということを肝に銘じたわけである。それぞれのお立場で地域にかえって、是非、学校が一生懸命取り組んでいる姿をお話しいただきたいと思うわけです。幼稚園の園長さんも大変すばらしい学校経営をしていただいている。保育園もある、そして、小学校があり、中学校、高等学校もある。この地域に学府というものが揃っているなと思うし、校長先生方のお話の中で、学校経営に活用されている、活かしていることが大変嬉しく思う。教育の質を高めようと校種を越えて行っているところが大変すばらしいと思う。大変有意義な活動だと思う。教職員のなり手が少ないと言われているが、今年度は少し増えているようである。競争率が上がることは質が上がる。日本の教育は、生徒指導をとっても、何から何までやっていて大変である。だから日本の先生は大変である。メリットもあり、デメリットもあると思う。あいさつ、大事なことである。推奨して、是非、地域として、頑張っていきたいと思います。ありがとうございました。
- たくさんの御示唆、ありがとうございます。この後の流れは、子どもたちの考えも取り入れ、皆様に提案し、実践に取り組んでいきたいと思います。

## 6 意見交換

- 青少年育成会会长より、来年の2月に子ども祭りを行う。内容を検討する際に中学生や高校生からアドバイスをいただきたい。
- 自治会連合会会长より、地域の安全に貢献されている方への表彰がある。ぜひ、推薦していただきたい。

次回 第2回 植水小・中学校運営協議会 令和7年10月15日（水） 場所 植水小学校